

Tercer grado

Nayarit

La entidad donde vivo



Aprendizaje esperado

Propone acciones para el cuidado del ambiente en la entidad.



Mucho ojo

Reflexiona con tu familia y en el grupo escolar:

¿Existen realmente en Nayarit los problemas ambientales que se mencionan? Explícalo.

¿En tu municipio existen los mismos problemas o hay de otro tipo? De ser así, señáloslos y coméntalos con tu familia y en tu grupo escolar.

¿Qué propones para evitar y solucionar esos problemas ambientales? Explícalos uno por uno.

Contenido 3. El ambiente: la importancia de su cuidado y conservación

Como hemos aprendido en este libro, nuestro estado posee un patrimonio natural que ofrece ventajas para el bienestar de sus habitantes y oportunidades para el desarrollo económico y turístico. Sin embargo, los problemas ambientales y los fenómenos naturales significan riesgos para la conservación de las riquezas naturales, el entorno, las viviendas, los bienes materiales, así como para la vida y salud de las personas.

Para participar de la mejor manera en el cuidado del ambiente, es necesario conocer aquellos problemas que lo afectan y la probabilidad de procesos naturales que pongan en riesgo a la población para prevenir desastres y disminuir sus daños.

Contaminación del aire y el agua

La contaminación del aire por emisiones de gases nocivos tanto de automóviles como de fábricas todavía no es un problema serio en nuestra entidad, pero sí la defecación al aire libre, que se practica en muchas poblaciones y zonas del estado. Una vez que se secan los excrementos, el viento los dispersa y contaminan alimentos y, al entrar al cuerpo a través de las vías respiratorias, pueden provocar problemas de salud.

Los basureros a cielo abierto representan un serio problema de contaminación del aire, suelo, subsuelo y agua en prácticamente todo el estado.



Los desechos industriales, las descargas directas de drenajes de pueblos, ciudades y hoteles, y las sustancias químicas para el combate de plagas en las áreas de cultivo están contaminando los arroyos, ríos, lagos, lagunas y el mar.

El río Mololoa, que atraviesa Tepic, sigue registrando graves problemas de contaminación, sobre todo por la descarga del rastro municipal y la zona industrial.

La descarga directa de aguas negras al mar de las poblaciones y zonas hoteleras también son factores que contaminan las playas y que pueden afectar la actividad turística.



Basurero.



Playa contaminada.